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SKI CLUB REIFENBERG E.V. 
----     Skisport           Eissport           Wandern       Radfahren    ---- 

                  Gründungsjahr  

1947                  

TELEFON     06084/2594 

                       FAX                06084/3903 

        MAIL              Vorstandscr@gmail.com 

        INTER             www.sc-reifenberg.de 

        BANKVERB.   Taunussparkasse 

        SKI CLUB REIFENBERG E.V.    IBAN: DE02 5125 0000 0058 0010 58 

Reifenberger Weg 3B – D 61389 SCHMITTEN                                BIC: HELADEF1TSK (Bad Homburg) 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 

23.03.2018 im Feldberghof  

Top 1: Begrüßung 

Der Vorsitzende Wolfgang Jäger eröffnet um 19.30 Uhr die Jahreshauptversammlung. 

Er begrüßt die Mitglieder sowie die Gäste vom Vereinsring Peter Bamberger und 

Heide Bickel. 

TOP 2: Totenehrung 

Die anwesenden Mitglieder erhoben sich von den Plätzen und  

es erfolgte die Totenehrung von Erich Kalweit sowie für  

alle bisher verstorbenen Mitglieder.  

Top 3: Genehmigung der Tagesordnung 

Es wurde festgestellt, dass die Einladung satzungsgemäß und fristgerecht erfolgte.  

Anwesend sind 28 Mitglieder, davon 25 stimmberechtigt. 

 

Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

 

TOP 4: Ehrungen 

 70. jährige Mitgliedschaft: Alfred Herr (lässt sich aus Altersgründen entschuldigen,  

         Ehrung wird dann nachgereicht) 

 40. jährige Mitgliedschaft:  Maria Jung (aus Altersgründen u. Wohnort entschuldigt,  

     die Urkunde wird zugesandt.) 

 25. jährige Mitgliedschaft: Gerti Schneider und Ulrike Weber  

(Beide konnten leider nicht anwesend sein und haben sich 

entschuldigt, die Urkunden werden zugesandt.) 

 

TOP 5: Genehmigung des Protokolls der JHV 2017 

Das Protokoll der Versammlung 2017 ist für die Mitglieder auf der Homepage 

ersichtlich gewesen, die Versammlung genehmigte das Protokoll einstimmig. 
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TOP 6: Jahresberichte 

6.1.: Vorstandes 

Der 1. Vorsitzende Wolfgang Jäger trägt seinen Bericht vor (s. Anlage).   

Fragen zum Bericht des Vorsitzenden gab es keine. 

 

Die 2. Vorsitzende Hannelore Dams berichtet über die von Ihr gepflegte Homepage  

und dass dort die Protokolle der JHV eingestellt werden und somit  

für die Mitglieder sichtbar sind. Auch alle anfallenden Termine sind  

weiterhin immer auf der Homepage. 

 

Desweitern berichtet sie über das 1. Seminar zur neuen EU-Datenschutz-Verordnung 

die ab Mai 2018 in Kraft tritt und auch uns betrifft, 

näheres unter Verschiedenes. 

 

6.2.: Bericht der Kassenwartin: 

Die Kassenwartin Karin Schmidt berichtet über die Ein - und Ausgaben 2017/2018. 

Sie erklärt, dass durch die Ablesung der Süwag eine große Nachzahlung von 2014-

2017 erfolgte, vorher wurde von Süwag der Verbrauch geschätzt. 

Im Anschluss verfolgte die Verlesung des Haushaltsvoranschlages, dieser wurde von 

der Versammlung einstimmig mit 25 Stimmen genehmigt. 

Zum Bericht gab es keine Fragen. 

 

6.3 Berichte der Spartenleiter/Sportwart 

 

Bericht des Wanderwartes:  

Frank Felgenhauer berichtet über die Maiwanderung – Weinlagenwanderung an der 

Bergstraße sowie über die Schiff-/Wanderreise Reise nach Dalmatien/Kroatien. 

Ein geplanter Bildvortrag muss aus technischen Gründen leider entfallen.  

 

Bericht des Sportwartes:  

Im Bereich des Sportwartes Thomas Busch gab es keine besonderen Vorkommnisse  

Er hat zusammen mit Bernd Fiedler im Herbst an einem Weiterbildungs-Lehrgang im 

Stubaital teilgenommen. Die geplante Ski-Kurzreise nach Winterberg ist dieses Jahr 

aus beruflichen Gründen leider nicht zustande gekommen.  

Des weiteren trifft sich die Mountainbike Gruppe wöchentlich am Sonntag  

um 10 Uhr an der Kirche in Schmitten. 

 

Die Schornsteinfegerlanglaufmeisterschaften fanden zum 38.ten mal statt,  

hier hat unser Vereinsmitglied Günter Schwemmlein in seiner Altersklasse 

zum wiederholten Mal den 1. Platz belegt. Hierzu gratulierte die Versammlung 

ganz herzlich.  
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Bericht des Eisstockwartes: 

Ich starte meinen Bericht heute mit dem Turnier in Oettingen am 06.05.2017 

an dem Kurt, Karin und Kirsten Schmidt sowie Mathias Roock gestartet sind  

und einen hervorragenden 3. Platz in einem reinen Herrenfeld 15 Mannschaften 

belegten. Weiter ging es mit unserem eigenen Turnier im Juni, das auch gleichzeitig 

das 40. jährige Jubiläum der Bahn war. Wir hatten ja am Samstag im Anschluss an 

das Turnier eine kleine Feier in Verbindung mit unserer Sonnenwendfeier zusammen 

mit den Mitgliedern und Vereinen geplant, leider war die Resonanz bei den 

Mitgliedern sehr gering, was ich persönlich sehr schade finde. Zum Glück waren noch 

viele teilnehmende Vereine da, die den Jubiläumsabend mit uns gemeinsam 

verbrachten. Die Turniere waren wieder gut besucht.  

Bei den Deutschen Pokalen belegten Karin und Kirsten Schmidt mit der Mannschaft 

den 6. Platz, Mathias Roock mit den Herren den 11. Platz. Bei den im Januar 

stattfindenden Deutschen Meisterschaften im Einzelwettbewerb lag Kirsten nach der 

Vorrunde auf einem aussichtsreichen 4. Platz. Leider konnte sie diesen nicht halten 

und belegte am Ende den 12. Platz. Mathias Roock wurde 10.ter. Bei den 

anschließenden Regionenmeisterschaften im Zielwettbewerb wurden Mathias Roock 

und auch Kirsten Schmidt mit dem Team Deutsche Vizemeister. Bei den Deutschen 

Meisterschaften der Senioren lag die Mannschaft um Karin Schmidt bis zum 

vorletzten Spiel auf dem ersten Platz leider unterlagen sie zweimal und rutschten 

dadurch auf den 4. Platz ab. 

Die Eisstockschützen tragen den Namen des SC Reifenberg als Personen hinaus,  

besonders bei Freundschaftsspielen, sonst würden deutschlandweit nicht so viele 

Mannschaften zu unseren Turnieren kommen. Unabhängig davon, ob diese Personen 

bei Meisterschaften unter einem anderen Verein starten, mangels derzeitiger 

Mannschaft hier in Reifenberg. 

Die Eisstockwoche in Arosa, von mir organisiert, musste leider dieses Jahr entfallen, 

ist aber für 2019 schon wieder in Planung. 

Zu unserem diesjährigen Turnier am 16.06.18 + 17.06.18 in Verbindung mit der 

Sonnenwendfeier werde ich mich unter Verschiedenes noch mal melden. 
 

TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 

Die Kasse wurde von Harald Klappers und Bodo Maxeiner geprüft. 

Am 20.03.2018 fand die Kassenprüfung im Haus der Kassenwartin statt. 

Die Kasse wurde stichprobenartig geprüft, sie haben sehr viele Belege gesichtet, 

konnten aber keine Unregelmäßigkeiten oder Fehler feststellen. 

Die Kassenprüfer konnten wieder feststellen, dass die Kasse sehr gewissenhaft, 

ordentlich und sauber geführt wird und man mit einem Griff sofort die 

entsprechenden Belege findet.  

Die Kassenprüfer danken der Kassenwartin für die gute und übersichtliche 

Kassenführung und sprachen Ihr ein Lob aus. 
 

TOP 8: Aussprachen 

Hier gab es keine Fragen oder Wortmeldungen. 

TOP 9: Entlastung des Vorstandes 

Im Anschluss an die Berichte und Aussprachen kam der Antrag auf  

Entlastung des Vorstandes. 

Die Entlastung erfolgte mit 20 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen des Vorstandes. 
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Top 10:  
 

Top 10.1: Wahl eines Wahlleiters 

Als Wahlleiter wurde der Vereinsringvorsitzende Peter Bamberger vorgeschlagen,  

er war sofort dazu bereit. Die Wahl erfolgte mit 25 Ja-Stimmen einstimmig. 

Die Versammlung stimmte der Wahl per Akklamation gemäß unserer Satzung zu.  

 

Bevor jedoch die Wahlen stattgefunden haben, erfolgte eine Ehrung, da der aktuelle  

1.Vorsitzende Wolfgang Jäger nach 45 Jahren nicht mehr kandidiert. 

Er wurde einstimmig von der Mitgliederversammlung, wie bereits 2016 aus den 

Reihen der Mitglieder gewünscht, zum Ehrenvorsitzenden ernannt. In der Geschichte 

des SC Reifenberg gab es bisher nur 2 erste Vorsitzende mit Ludwig Hameran und 

Wolfgang Jäger. Es erfolgte eine Laudatio von Hannelore Dams mit Vorführung eines  

kleinen Filmes für Wolfgang mit Bildern aus seinen Jahren beim SCR. 

 

Danach hat Wolfgang Jäger ein Resümee seiner Jahre Mitgliedschaft und Amtszeit im 

SCR seit 69 Jahren vorgetragen, dies ist in der Anlage beigefügt. 

 

Im Anschluss, erfolgte durch den Vereinsringvorsitzenden Peter Bamberger  

noch eine Danksagung an Wolfgang Jäger für dessen Engagement,  

da Wolfgang fast sein ganzes Leben für diesen Verein tätig war.  

Der neu zu wählende Vorstand hat keine leichte Aufgabe, da er in sehr große 

Fußstapfen tritt. 

 

 

Top 10.2: Wahl des Vorstandes: 

 

      1.Vorsitzende:   Kirsten Schmidt 25 Ja,  

    

2.Vorsitzende:   Hannelore Dams       24 Ja, 1 bei eigener Enthaltung 

                                        

 

Kassenwartin:          Karin Schmidt           25 Ja 

 

Schriftführer:            Daniela Schneider      24 Ja, 1 Enthaltung 

 

 

Sportwart alpin/nordisch:  Thomas Busch   25 Ja 

(Doppelfunktion) 

 

Spartenleiter Eisstock:  Kirsten Schmidt  25 Ja           

  

Spartenleiter Wandern:      Frank Felgenhauer      24 Ja, 1 bei eigener Enthaltung 

 

Jugendwart:   Thomas Busch             25 Ja  
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     Pressewart Frank Felgenhauer        23 Ja, 1 Gegenstimme  

    1 bei eigener Enthaltung 

 

    Günter Schwemmlein – Lehnte von vorne herein auf  

  Nachfrage, ob er im Falle einer  

  Wahl annehmen würde, ab.  

 

Frauenwartin  Birgid Braun          25 Ja     

        

Kulturwart:  Christel Jäger   24 Ja, 1 bei eigener Enthaltung 

 

Die Mitglieder des geschäftsführenden und erweiterten Vorstandes wurden 

Einzeln vom Wahlleiter gefragt und nahmen die Wahl an. 

 

Die Posten Jugendwart, Eisstock und Pressewart konnten aufgrund unserer 

Satzung bzgl. Möglichkeit der Doppelfunktion so besetzt werden.  

 

Nach der Wahl der neuen 1. Vorsitzenden Kirsten Schmidt erfolgte von ihr eine 

kurze aber klare Antrittsrede mit dem Appell an alle Mitglieder, dass ein Verein 

nur so stark sein kann, wie auch die Zusammenarbeit und die Mithilfe der 

Mitglieder ist. 

Deshalb hofft sie mit allen an einem Strang zu ziehen und auf die Hilfe und das 

Erscheinen vieler Mitglieder bei den Veranstaltungen zählen zu können. Es 

müssten auch umsetzbare Vorschläge kommen, die gemeinsam besprochen 

werden. Denn nur so kann es auch wieder nach vorne gehen.  

 

TOP 11: Wahl eines Kassenprüfers:   

 

Harald Klappers hat noch ein weiteres Jahr als Kassenprüfer. 

Da Bodo Maxeiner ausscheidet, musste ein Kassenprüfer neu gewählt werden. 

Vorschläge:   Bernd Fiedler – dieser lehnte jedoch gleich ab 

          Wolfram Brendel - wurde dann mit 24 Ja-Stimmen und 1 bei eigener 

     Enthaltung gewählt und nahm das Amt an.  

        

TOP 12: Wahl des Ältestenrates   
 

Aus der Versammlung kamen folgende Vorschläge für den Ältestenrat:  

Günter Schwemmlein, Ruth Müller, Marianne Sell, Willi Schneider 

Bernd Fiedler  

Die Einwilligung von Marianne Sell lag dem Wahlleiter schriftlich vor. 

Die Wahl erfolgte mit  

Günter Schwemmlein 25 Ja-Stimmen 

Ruth Müller  25 Ja-Stimmen 

Marianne Sell   25 Ja-Stimmen 

Willi Schneider  24 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung, 

Bernd Fiedler   25 Ja-Stimmen 

 

Die Mitglieder des Ältestenrates wurden vom Wahlleiter einzeln befragt und nahmen 

die Wahl an. 
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TOP 13: Behandlung eingereichter Anträge:  

Keine Anträge eingereicht.  

 

TOP 14: Verschiedenes: 

 

1. Termine:  Jeden 1 Freitag im Monat – Treffen in der Schickelhütte ab 19.00 Uhr 

    Jeden Sonntag ab 10 Uhr -Mountainbike ab Kirche Schmitten 

    Langlauf bei Schnee – Bernd Fiedler Ansprechpartner 

 

    01.05.2018 - Wanderung ab 13.00 Uhr – Frank Felgenhauer –  

              Weinlagenwanderung rund um Reifenberg 

    16.06.2018 Sonnenwendfeier ab 16.00 Uhr auf der Anlage 

    16.06.2018 Herren-Trio und Mixed Turnier ab 12.Uhr Asphaltplatz 

    17.06.2018 Duo Herren, Damen/Mixed ab 9.30 Uhr. Asphaltplatz 

    01 -07.10.18 Skiathos-Reise 

                 Januar/Februar 2019 Skitour nach Winterberg in Planung 

 

  Schnuppersonntag für Interessierte im Eisstock geplant, 

     Termin wird noch bekannt gegeben.  

  Vereinsschießen im Eisstock geplant, nähere Infos im Sommer.  

    

2. Arbeitsdienst am Stockplatz – Hier erfolgt ein Rundmail an die Mitglieder 

           voraussichtlich Ende Mai. Mit der Bitte um  

            rege Teilnahme. 

 

 

3. Vorausschau - Satzungsänderungen aufgrund neuer Richtlinien /Verordnungen 

Datenschutz nötig:  

 

Die Versammlung wurde durch die neue 1. Vorsitzende darüber informiert,  

dass es eine weitere außerordentliche Mitgliederversammlung 2018 geben wird, 

da eine Überarbeitung der Satzung mit Ergänzung einiger Paragraphen  

erfolgen muss, um den Anforderungen der Ämter und Behörden gerecht zur  

werden.  

Damit die Versammlung bereits heute einen Einblick bekommt, unter anderem  

um was für Ergänzungen es bei der nächsten Mitgliederversammlung gehen 

wird, wurde als Beispiel die Ergänzung um den Paragraph §13.9 – 

 

9.) Der Vorstand ist ermächtigt Satzungsänderungen durchzuführen, die vom 

zuständigen Amtsgericht als Voraussetzung zur Eintragung oder vom Finanzamt 

zur Erlangung bzw. dem Erhalt der Gemeinnützigkeit gefordert werden. Es darf 

sich um keine Beschlüsse handeln, die den Zweck oder die Aufgaben dieser 

Satzung ändern. Die Änderungen dürfen ausschließlich den geforderten 

Bedingungen dieser Ämter entsprechen. Der Beschluss muss einstimmig 

herbeigeführt und die Änderungen müssen der nächsten Mitgliederversammlung 

zur Kenntnis gegeben werden. 

 

verlesen. Wenn dieser in der Satzung verankert ist, kann der Vorstand auch 

schneller handeln, um Anforderungen der Gemeinnützigkeit zu entsprechen.  
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In diesem Zusammenhang wurde auch gleich das Thema Datenschutz 

angesprochen. Am 26.05.2018 tritt die neue EU Datenschutzverordnung in 

Kraft. Hier war Hannelore Dams bereits auf einem Seminar. Auch das Thema 

Datenschutz werden wir unter §20 Datenschutz / Persönlichkeitsrechte in die 

Satzung einarbeiten müssen. Ein Informationsschreiben über die Verwendung 

ihrer Daten im Verein, wurde den anwesenden Mitgliedern gegen Unterschrift 

des Erhalts ausgehändigt.  
 

Bevor dann die überarbeitete Satzung den Mitgliedern in der nächsten 

Versammlung zur Abstimmung vorgelegt werden kann, wird diese vorab dem 

Amtsgericht und auch dem Finanzamt mit der Bitte um Prüfung zur Verfügung 

gestellt.  
 

4. Skiathos-Reise:  

Frank gibt einen Ausblick auf die geplante Reise nach Skiathos im Oktober,  

bei der derzeit 31 Personen angemeldet sind. 
 

5. Bitte aus den Reihen der Mitglieder, die Reisen oder Veranstaltungen nicht nur  

auf der Homepage oder per Mail zu senden, sondern diese auch in der Hütte  

in Papierform auszulegen, damit auch andere Leute, die z.B. nicht im Verteiler 

sind, aber in die Hütte kommen, dies lesen und teilnehmen können.  Desweitern 

die Bitte darauf zu achten, dass die Termine auch der Presse (Usinger Anzeiger 

und Taunuszeitung) rechtzeitig zur Veröffentlichung mitgeteilt werden. 
 

6. Der Vorstand distanziert sich an dieser Stelle ausdrücklich von den von einem 

Mitglied vorgetragenen Kommentaren zur anwesenden Presse. Der Vorstand 

behält sich hierzu Sanktionen vor, die in der nächsten Vorstandssitzung 

besprochen werden. Das Mitglied entschuldigte sich im Anschluss an die 

Sitzung bei der anwesenden Presse für sein Verhalten.  
 

7. Da die Kosten der Heizungen im Winter hoch sind, muss  

hier eine Lösung gefunden werden. Es gab verschiedene Anregungen  

aus dem Kreis der Mitglieder, die im Vorstand zu besprechen sind. 
 

8. Harald Klappers, unser ehemaliger Wanderwart, plant eine Reise mit der 

Pfarrgemeinde Franziskus und Klara nach Südindien.  

Reise nach Süd Indien/ Kerala vom 12.01.2019 bis 27.01.2019 

Hierzu hält er einen kleinen Vortrag, falls auch Interesse bei unseren 

Mitgliedern besteht dort mitzufahren, müssten sie sich bei ihm melden.  
 

9. Zum Abschluss erfolgte noch die Überreichung des Geschenkes an Inge 

Kracker, da diese an Ihrem 70. Geburtstag nicht im Lande war. 

 

Die Versammlung endete um 21.54 Uhr. 

   

 

 

 

______________                                               ________________ 

Kirsten Schmidt     Daniela Schneider 

1. Vorsitzende     Schriftführer 


